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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

SÍ VIENE EL EMBAJADOR KEN SALAZAR.
Pues ya confirmado y hoy estará en tierras 
zacatecanas el embajador de Estados Unidos, 
KEN SALAZAR, quien fue invitado por el 

g o b e r n a d o r  D A V I D 
MONREAL para que 

constate que eso de 
que Zacatecas es un 
lugar tan peligroso 
que más vale que 
n i  l o  v i s i t e n , 
realmente fue una 
exageración y no 
había lugar a esa 

alerta del viajero. 
Otros estados que 

tienen índices más 
elevados de inseguridad 

que el nuestro, ni siquiera 
fueron mencionados por el embajador. Bueno, 
ya con su visita, dará una conferencia de prensa 
en Palacio de Gobierno a las 2 de la tarde y 
luego tendrá reuniones privadas, entre las que 
están contemplados funcionarios del gabinete 
estatal y empresarios.

HABRÁ MUCHA VIGILANCIA EN LA FENAZA.
Para que los zacatecanos y visitantes se sientan 
seguros durante el desarrollo de la Feria 
Nacional de Zacatecas, se dispuso de un gran 

operativo en el que participarán 
todas las corporaciones 

de seguridad y de 
rescate. Habrá 60 
cámaras de vigilancia 
a l r e d e d o r  d e l 
circuito ferial, así 
que si usted amigo 
de Ecodiario cree 
que nadie se fijará 
en lo que haga, 

recuerde que un 
mundo lo vigila. Por 

cierto, puede descargar 
en su celular la App 911, 

p o r q u e  e l  s e r v i c i o  d e 
emergencias estará conectado directamente 
al sistema. El que está haciendo changuitos 
para que todo salga bien y no se suelte el 
chamuco con delitos de alto impacto, es el 
secretario ADOLFO MARÍN. Por eso le 
explicarán al embajador de todo lo que incluye 
este operativo, a ver si se anima a quedarse al 
primer día de feria.

PESE A ORDEN JUDICIAL SÍ HABRÁ TOROS.
La novillada que está programada para hoy, 
con toros de Torrecilla, se realizará, lo mismo 
que el resto de las corridas, en la Monumental 

Plaza de Toros de Zacatecas. 
La orden judicial que 

emitió la jueza segunda 
de dis tr i to sobre 
suspender el serial 
taurino no se la 
dieron a la empresa 
organizadora, sino 
al Gobierno del 
Estado a través del 

pat ronato  como 
organizador, pero 

resulta que éste no es 
organizador y se limitó a 

concesionar el uso de la plaza 
de toros con la condición de que se considere 
al SEDIF con ganancias, para que continúe con 

su labor altruista. Así se interpreta la ley y por 
el eso el senador PEDRO HACES, el empresario 
taurino que le apostará a que esa orden judicial 
no alcanza a los empresarios porque ellos no 
fueron demandados.

SERIAL TAURINO NO SOLO ESTARÁ EN LA 
MONUMENTAL.
Además, el serial taurino no solamente se trata 
de corridas de toros. Incluye eventos culturales 
que fueron organizados por la empresa con el 
apoyo del Instituto Zacatecano de Cultura que 
encabeza DULCE MUÑOZ, a quien 
el góber le encargó total 
apoyo a estas actividades 
relacionadas con la 
fiesta brava. Para hoy 
se tiene considerada 
la inauguración de 
la exposición de 
PANCHO FLORES 
y el pregón taurino, 
a  c a r g o  d e l 
periodista JULIO 
TÉLLEZ GARCÍA en 
e l  m u s e o  R a f a e l 
Coronel. También habrá 
una conferencia, una tertulia, 
la presentación de un libro y un encuentro con 
el matador SERGIO FLORES, quien al final de 
la charla brindará autógrafos a sus seguidores. 
Lo dicho: la tauromaquia es arte, tradición y 
cultura…

LORENZO CÓRDOVA SE DEFIENDE.
Ayer que vino a participar de la puesta en 
operaciones de las nuevas oficinas del INE en 
Zacatecas, LORENZO CÓRDOVA VIANELLO, 
consejero presidente del 
instituto electoral, sacó 
las uñas y se defendió 
de las acusaciones de 
que los consejeros 
t ien en  un  a l to 
sueldo, que están 
en una “nómina 
dorada”, y por eso 
y muchas cosas 
más, como dice la 
canción, el presidente 
LÓPEZ OBRADOR 
quiere desaparecer a ese 
instituto. CÓRDOVA jura y 
perjura que desde hace 12 años los consejeros 
no se suben el sueldo conforme a la inflación 
como cada año a todos los mexicanos… así lo 
necesitarán… 

JOSÉ LUIS FIGUEROA CONTESTARÁ EL 
INFORME.
Y con algunas acciones extrañas, con el apoyo 
entre que sí y que no, finalmente 
los diputados se decidieron 
por darle el apoyo al 
loretense JOSÉ LUIS 
FIGUEROA RANGEL 
para presidir la mesa 
directiva de la LXIV 
Legislatura y de 
pilón será por dos 
meses.  Lo más 
importante que le 
tocará hacer, será 
responder al primer 
informe de gobierno de 
DAVID MONREAL…

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com
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-Vea nomás, si así estamos de verdes 
¿cómo estaremos de maduritos?
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CIERRA 
ZACATECAS 
SEMANA 
SIN MUERTES 
POR COVID-19

LANZAN APP PARA 
EMERGENCIAS 911
ZACATECAS, ZAC.- En la supervi-
sión del Centro de Mando del Mul-
tiforo, de cara al inicio de la Fena-
za, el gobernador David Monreal 
Ávila puso en marcha la aplicación 
tecnológica 911, a la que se puede 
acceder desde un teléfono móvil 
con conexión a Internet para la 
atención de emergencias, mismas 
que estará vinculada en tiempo 
real al Centro de Mando.

ECODIARIO A través de la nueva aplicación 
del 911 para dispositivos móviles, 
se puede solicitar apoyo inmedia-
to de la autoridad más cercana; 
incluso, si no se puede hablar, hay 
un botón de emergencia que per-
mite enviar la ubicación GPS.

Se encuentra disponible para 
dispositivos iOS y Android en App 
Store y Google Play, respectiva-
mente, y tiene cobertura en los 
58 municipios con los 6 subcen-
tros de monitoreo.

Para situaciones médicas, de 
desastres como incendios o segu-
ridad se puede pedir ayuda a través 
de la aplicación, la cual también 
permite comunicarse en un chat 
y permite la geolocalización en 
tiempo real de quien solicita apoyo.

En situaciones complicadas 
donde sea imposible llamar, se 
puede apretar el botón de emer-
gencias para pedir auxilio; además, 
dispone de una agenda con telé-
fonos de distintas corporaciones.

ZACATECAS, ZAC.- La entidad ce-
rró la semana sin decesos aso-
ciados al virus SARS-CoV-2. El 
reporte diario de las autoridades 
de salud en la entidad indica que 
se registraron 38 nuevos positi-
vos y 127 personas recuperadas. 
El total de casos confirmados es 
de 77 mil 362 y de recuperados 
es de 72 mil 917.

De acuerdo con los datos de 
la Secretaría de Salud de Zaca-
tecas (SSZ), los nuevos conta-
gios se presentaron, la mayoría, 
en Zacatecas (9), Calera (7), Gua-
dalupe (6) y Fresnillo (5); los de-
más, fueron contabilizados en 
Cañitas, Jalpa, Juchipila, Morelos, 
Ojocaliente, Pinos, Sombrerete, 
Tabasco y Tlaltenango.

Este grupo consta de 24 mu-
jeres y 14 hombres, cuyas eda-
des van de los seis a los 88 años.

Por otra parte, las personas 
recuperadas son 75 mujeres y 
52 hombres; el rango de edad va 
de dos a 68 años. Habitan, prin-
cipalmente en Zacatecas (40), 
Fresnillo (16), Guadalupe (15), 
Calera (12), Sombrerete (11), 
Concepción del Oro, Enrique Es-
trada, Jalpa, Jerez, Juchipila, Lo-
reto, Luis Moya, Mazapil, Morelos, 
Ojocaliente, Río Grande, Tabasco, 
Teúl de González Ortega, Tranco-
so, Villa de Cos y Vetagrande.

ZACATECAS, ZAC.- José de Jesús 
Romero Muro tenía 18 años ra-
dicando en California y camino a 
su trabajo, como soldador, se topó 
con un retén de migración, don-
de, al no comprobar su estatus 
migratorio, fue sujeto a un pro-
ceso de deportación en abril del 
presente año.

Hoy, es uno de los zacateca-

ECODIARIO nos que recibieron, del Gobierno 
del Estado, un apoyo económico.

Originario de Calera de Víctor 
Rosales, José de Jesús es uno de 
los 80 beneficiarios, 74 hombres 
y seis mujeres que, en represen-
tación del gobernador David Mon-
real, el secretario del Zacatecano 
Migrante, Iván Reyes Millán, en-
tregó los apoyos del Programa Re-
patriados Trabajando.

Los apoyos entregados fueron 

8 mil 500 pesos para hombres y 
10 mil pesos para mujeres; fueron 
recibidos por zacatecanos origina-
rios de 23 municipios del estado, 
como Zacatecas, Villanueva, Ca-
lera, Cuauhtémoc, General Enrique 
Estrada, Río Grande, Valparaíso, 
Chalchihuites, El Plateado de Joa-
quín Amaro, Francisco R. Murguía, 
Pánfilo Natera, Guadalupe, Juan Al-
dama, Luis Moya, Miguel Auza, Mo-
relos, Nochistlán, Noria de Ángeles, 

Ojocaliente, Pánuco, Sombrerete, 
Trancoso y Villa Hidalgo.

Iván Reyes mencionó que, ade-
más de este apoyo económico, el 
Gobierno de Zacatecas les brinda 
asesoría para la reinserción a una 
vida productiva para que puedan 
autoemplearse en mejores condi-
ciones y que las capacidades téc-
nicas adquiridas en diferentes ofi-
cios, sean impulsadas a través de 
una capacitación o certificación.

REALIZA SSZ JORNADAS 
MÉDICAS DE CAPACITACIÓN

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno del 
Estado, a través de la Secretaría de 
Salud (SSZ), ha emprendido accio-
nes para la reconstrucción de los 
servicios médicos, una de ellas fue-
ron las jornadas médicas de capa-
citación, realizadas en el marco del 
Aniversario del Hospital de la Mujer.

El evento de inauguración es-
tuvo encabezado por Carlos Félix 
Robles, subdirector en atención 

ECODIARIO hospitalaria de la SSZ, y Roberto 
Córdoba Ovalle, en representación 
del Sistema Estatal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SEDIF).

En esta jornada se contó con 
la participación de más de 200 
asistentes, entre el personal mé-
dico, paramédico y de enfermería, 
así como de estudiantes del área 
de ciencias de la salud, quienes 
fueron convocados para actualizar 
sus conocimientos en las áreas de 
obstetricia, ginecología y pediatría.
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NIEGA LORENZO 
CÓRDOVA QUE EL INE 
TENGA ENEMIGOS
ZACATECAS, ZAC.-Lorenzo Cór-
dova Vianello visitó la capital de 
estado para inaugurar la nueva 
sede del INE Estatal, donde res-
pondió diversos cuestionamien-
tos en torno a las críticas que se 
han hecho a los consejeros por 
“los sueldos dorados” y quienes 
los han tratado como enemigos 
de la democracia.

“El INE no tiene enemigos, no-
sotros no somos enemigos de na-
die, hay lamentablemente quienes 
creen que el enemigo es el INE, 
pero eso es una falacia y el INE no 
va caer, lo digo desde ahora, nun-
ca va a caer en la provocación de 
colocarse donde los enemigos del 
INE, y los enemigos de la demo-
cracia quieren colocar al instituto 
como si fuéramos la némesis o la 

contraparte de algún gobierno o 
de algún partido”, aseveró.

Al respecto, comentó que los 
índices de credibilidad hacia el INE 
rondan el 70 por ciento; “con or-
gullo decimos que somos la insti-
tución del estado civil, del estado 
mexicano, con mayor índice de 
credibilidad en el país”.

Ante las críticas de los salarios, 
donde se ha cuestionado a los con-
sejeros de ser la clase dorada por 
ganar más que el presidente de la 
República, señaló que es un dis-
curso falaz, ya que nadie tiene un 
ingreso mayor al del Ejecutivo.

Lorenzo Córdova señaló que 
la que ha fallado es la Cámara de 
Diputados, ya que es quien tiene 
que definir, por el mandato que le 
dio la Suprema Corte, cuál es re-
tribución del Ejecutivo, que servi-
rá para calcular todo lo demás.

Añadió que desde hace 12 
años están congelados los suel-
dos de los consejeros en el INE, 
por lo que, cada año, los aumentos 
de salarios que se hacen, con mo-
tivo de la inflación, a ellos no les 
corresponde definirlos.

“Por cierto, les digo de una vez, 
porque el espionaje por lo visto es 
algo que está cundiendo como 
algo normal y nadie se espanta, si 
uno de mis chats sale a la luz pú-
blica es intervención de un telé-
fono privado, porque desde hace 
5 años en el INE no se le paga a los 
consejeros el servicio de telefonía 
celular; son tiempos canallas, en-
tonces, de una vez me voy ade-
lantando, digo, por si las moscas, 
intervenir las comunicaciones pri-
vadas, hasta donde me quedé, de 
acuerdo con la Constitución, sigue 
siendo un delito grave”, expresó.

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

REQUIERE IEEZ MÁS DE 10 
MDP PARA CERRAR EL AÑO

ZACATECAS, ZAC.- El Instituto 
Electoral del Estado (IEEZ) requie-
re entre 10 y 12 millones de pesos 
para cerrar el año, por lo que ya se 
trabaja con la Secretaría de Finan-
zas en el tema.

Juan Manuel Frausto Ruedas, 
consejero presidente del IEEZ, re-
cordó que en diciembre del año 
anterior “la Cámara de Diputados 
hace un recorte del 39 por ciento, 
son 35 millones que recortan al 
instituto, que impactó en algunos 
programas, en algunas activida-
des que tuvimos que suspender”.

Lo anterior, porque la propues-
ta de presupuesto del IEEZ para 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO ejercer este año era de 89 millo-
nes de pesos, sin embargo, úni-
camente se le designaron 54 mi-
llones de pesos.

Al contar con la totalidad de 
recursos, comentó el consejero 
presidente que se hizo un ajuste, 
por lo que para este mes de sep-
tiembre están teniendo algunas 
dificultades en capítulos 2000, de 
materiales y suministros, y en el 
3000, de servicios generales.

“Hemos estado ya en acerca-
mientos con la Secretaría de Fi-
nanzas, esperemos que en estos 
días podamos tener una buena 
noticia, ha habido sensibilidad por 
parte del gobernador, por parte de 
la Secretaría de Finanzas, espe-

ramos que pueda haber apoyo”, 
expresó.

El apoyo que requieren, seña-
ló Juan Manuel Frausto Ruedas, 
es de entre 10 y 12 millones de 
pesos para sacar el presente año 
en los capítulos antes menciona-
dos, así como el trabajo de las 
constituciones de partidos polí-
ticos locales, que actualmente 
se realiza.

Con respecto a lo anterior, in-
formó que una de las asociaciones 
interesadas ya desistió: Movimien-
to Laborista, por lo que en estos 
momentos quedan 8, las cuales 
tienen hasta el 15 de enero para 
celebrar 12 asambleas distritales 
o 32 asambleas municipales.

INAUGURAN NUEVA SEDE 
DEL INE EN LA CAPITAL

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila y el consejero 
presidente del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello, inauguraron la nueva 
sede de este organismo en la ca-
pital del estado.

Estamos obligados al buen ac-
tuar y al fortalecimiento de las 
instituciones, dijo Monreal Ávila 
tras mencionar que, si bien, no 
fue durante su mandato que se 
realizó la donación del terreno en 
que se construyó la sede del or-
ganismo electoral, el apoyo se ha 
brindado al amparo de la institu-
ción como gobierno, “por eso es 
muy importante lo que celebra-

ECODIARIO mos hoy”, enfatizó.
Ahí, el mandatario estatal se 

pronunció porque todos los acto-
res políticos y sociales de México 
estén a la altura que demanda el 
país, para enfrentar los desafíos 
a los que se enfrenta su sociedad, 
que llaman a hacer de la verdade-
ra política el instrumento para ga-
rantizar la paz, la tranquilidad y el 
desarrollo de nuestro país.

En su intervención, Lorenzo 
Córdova agradeció el acompaña-
miento que el Gobierno del Estado 
ha brindado al INE en sus múltiples 
tareas y reiteró al mandatario la 
disposición de colaboración de 
este órgano para continuar re-
creando la democracia y fortale-
ciendo las instituciones.
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COLOCA DMA 
PRIMERA PIEDRA 
DE TRES NAVES 
INDUSTRIALES
CALERA DE VÍCTOR ROSALES, 
ZAC.- El gobernador David Mon-
real Ávila colocó la primera pie-
dra de la empresa Construccio-
nes MS, que edificará tres naves 
industriales con una inversión 
de 120 millones de pesos, lo que 
permitirá crear nuevas fuentes 
de empleo.

También, este viernes firmó 
una carta de intención para la 

ECODIARIO

DESTACA FEMAT 
LOGROS DEL 
GOBIERNO DE MÉXICO

posible instalación, en el Parque 
Industrial Aeropuerto, de la em-
presa Otodis, que se dedica a la 
transformación de aceite usado 
a combustible ecológico, para 
suministrar a clientes de la in-
dustria minera y servicios de 
transporte.

Cabe señalar que MS es una 
empresa con 50 años de expe-
riencia en edificaciones indus-
triales, por lo que su instalación 
permitirá la llegada de nuevas 

empresas de diferentes ramas 
tecnológicas y de manufacturas 
avanzadas.

Estas tres naves tendrán una 
superficie de construcción de 
12 mil 800 metros cuadrados y 
una superficie total del lote de 
55 mil 536 metros cuadrados.

En tanto, de avanzar la carta 
de intención para la posible ins-
talación de la empresa Otodis, 
se prevería su inicio de construc-
ción en febrero de 2023.

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde Jor-
ge Miranda Castro continúa con 
su gira de trabajo por Ciudad de 
México y aseguró que está lo-
grando lazos importantes para la 
capital.

Luego que se reuniera con el 
Grupo Parlamentario del Partido 
Verde Ecologista de México y, en 
lo privado, con el coordinador, Car-
los Puente, dijo estar satisfecho 

ECODIARIO

AVANZA GESTIÓN DEL ALCALDE 
DE LA CAPITAL EN LA CDMX

por los frutos que espera pronto 
lleguen a Zacatecas.

“El partido Verde tiene muy 
focalizadas sus prioridades a ni-
vel nacional y una de ellas justa-
mente es la capital de Zacatecas 
y, en voz de mi amigo, el diputado 
federal, Carlos Puente Salas, re-
afirmó ese compromiso con la 
capital (…) Vamos a continuar 
construyendo lazos y espacios 
de comunicación con ellos, que 
son quienes definen el rumbo del 

Presupuesto de Egresos de la Fe-
deración”, detalló el presidente 
municipal.

El jueves se reunió con la di-
putada Amalia García Medina, con 
el mismo fin, que es el de sumar 
esfuerzos.

Miranda Castro también ten-
drá la oportunidad de conversar 
con el senador Ricardo Monreal, 
con quien espera tener resulta-
dos igual de satisfactorios para 
la capital del estado.

CIUDAD DE MÉXICO.- Andrés Ma-
nuel López Obrador no ha engaña-
do a nadie, hay quienes se hacen 
la víctima y pueden descalificar, 
es normal, pero es un presidente 
que al cuarto año de su adminis-
tración cuenta con la aceptación 
del 69 por ciento de los mexicanos, 
afirmó Alfredo Femat Bañuelos, 
diputado federal por el Partido del 
Trabajo (PT).

En entrevista para medios lo-
cales, Femat Bañuelos expuso que 
los partidos políticos pueden afir-
mar lo que quieran, unos a favor y 
otros en contra, “pero abajo, en la 
gente, nos guste o no, es un presi-
dente que llega a su cuarto informe 
con una aceptación muy alta”, dijo.

Afirmó que esa aceptación so-
lamente se explica por el buen tino 
que ha tenido el presidente con el 
manejo de las finanzas públicas, 
en donde, entre otras cosas, se 

ha privilegiado a los programas 
sociales.

“Este gobierno ha sido una ad-
ministración que ha privilegiado a 
los más pobres, eso un hecho, eso 
no tiene discusión, porque hoy 25 
millones de familias de mexicanos 
reciben una pensión de adultos ma-
yores o una pensión de discapaci-
dad, o una beca para estudiar, ade-
m á s  d e  l o s  p r o g r a m a s  d e 
“Sembrando Vida”. Hoy el 22 por 
ciento del presupuesto federal se 
va a esos programas, eso nunca ha 
sucedido con ningún gobierno”, dijo.

Por otra parte, agregó, el sala-
rio mínimo, que es el salario de una 
gran cantidad de mexicanos, has-
ta antes de AMLO estaba estanca-
do en cerca de 80 pesos al día.

“Hoy, en términos reales el sa-
lario mínimo ha crecido en cerca 
de un 65 por ciento. En estos cua-
tro años de gobierno los que más 
se han beneficiado son los más 
pobres”, reafirmó.

ECODIARIO
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GUADALUPE, ZAC.- A menos de 
una semana de haber iniciado el 
ciclo escolar 2022-2023, padres 
de familia de la Escuela Primaria 
Francisco E. García tomaron la 
escuela, por falta de personal 
docente y de intendencia.

Este viernes, el plantel edu-
cativo, ubicado en la colonia Vi-

ECODIARIO llas de Guadalupe, amaneció con 
banderas rojinegras ante la in-
conformidad de los padres de 
familia.

Los manifestantes exigieron 
a la Secretaría de Educación de 
Zacatecas (SEZ) la asignación de 
dos profesores y un intendente.

Lo que solicitan es que se 
nombre a un profesor para el gru-
po de 5B, pues pese a que las 

clases del nuevo ciclo comen-
zaron desde el pasado lunes, aun 
se tiene la falta de personal en 
el plantel educativo.

De acuerdo a los inconfor-
mes, también es necesaria la 
asignación de un profesor de 
educación física, pues no hay 
quien imparta esta materia a los 
600 estudiantes del turno ma-
tutino de dicha escuela primaria.

EXIGEN PADRES DE 
FAMILIA ASIGNACIÓN 
DE PROFESORES

GUADALUPE, ZAC.- El Gobierno 
Municipal, a través del Departa-
mento de Promoción Económica 
de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico, fortalece la actividad eco-
nómica de emprendedores loca-
les a través de la Expo Venta de 
Artesanías y Manualidades, que 
de manera recurrente se estable-
ce en el patio central de la presi-
dencia municipal.

La intención de realizar esta 
actividad es ofrecerles espacios 
de exposición y venta a empren-

ECODIARIO dedores que no cuentan con las 
posibilidades de tener un punto 
de venta, con especial atención a 
aquellos emprendedores que per-
tenecen a grupos vulnerables, ta-
les como madres jefas de familia, 
adultos mayores, personas que 
viven con alguna condición de dis-
capacidad, entre otros.

A las exposiciones también se 
integra la Dirección de Reinserción 
Social para dar espacio a trabajos 
que realizan los internos de los Cen-
tros de Reinserción y Readaptación 
Social, como una oportunidad de 
vender los productos que fabrican.

FESTEJA CEI ROBERTO CABRAL 
DEL HOYO 30 ANIVERSARIO

AMPLÍA CECIUAZ SERVICIO PARA SEMIESCOLARIZADOS

ORGANIZAN EXPO 
VENTA DE ARTESANÍAS 
Y MANUALIDADES

TOMAN PRIMARIA EN VILLAS DE GUADALUPE

ZACATECAS, ZAC.- El Centro Edu-
cativo Integrado (CEI) “Roberto 
Cabral del Hoyo” festejó 30 años 
de formar escolarmente a niños 
y adolescentes.

Ante ello, la secretaria de 
Educación, Maribel Villalpando 
Haro, reconoció a los precurso-
res, personal docente y directivo 
por contribuir durante estas tres 
décadas a la educación de ex-

ECODIARIO celencia en Zacatecas.
El Centro Educativo Integrado 

“Roberto Cabral del Hoyo” se fun-
dó el 2 de septiembre de 1992, 
bajo un modelo de enseñanza van-
guardista y único en el país, que 
vendría a cambiar el rumbo de la 
sociedad zacatecana, así lo ex-
presó José de Jesús de la Torres 
García, docente de la institución.

En el evento estuvieron pre-
sentes los 680 alumnos de pre-
escolar, primaria y secundaria, que 

lo integran actualmente. 
La alumna Katherine Andrea 

Gallegos Espinosa declamó la poe-
sía “A lo imposible”, del insigne poe-
ta zacatecano Roberto Cabral del 
Hoyo.

En tanto que las maestras de 
la institución rindieron un home-
naje con un bailable, acompañado 
de la canción “La llorona”.

A una sola voz, todos los pre-
sentes entonaron “Las Mañanitas”, 
para festejar a tan noble institución.

ZACATECAS, ZAC.- Como apoyo 
al estudiantado del sistema se-
miescolarizado, principalmente 
a todas aquellas madres de fa-
milia que estudian y trabajan, y 
que requieren de un lugar para 

dejar a sus hijos e hijas con al-
gunos meses de edad y hasta 
los 5 años y 11 meses, el respon-
sable del Centro Educativo de 
Cuidado Infantil de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (Ce-
ciuaz), Sergio Jiménez Flores, dio 
a conocer que se encuentra 

abierta la convocatoria para ac-
ceder a este servicio de educa-
ción inicial, maternal y lactantes, 
y preescolar.

Con respecto a los requisitos, 
el funcionario universitario in-
formó que la madre del infante 
necesita ser estudiante del se-

miescolarizado de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), 
por lo que deberá acudir con una 
constancia de estudios.

Cabe mencionar que el Ce-
ciuaz brindará un horario de 7:30 
de la mañana a 3:45 de la tarde, 
y contará con el servicio de ali-

mentación para los dos nuevos 
grupos que se tiene considerado 
abrir.

Para mayores informes, acu-
dir a las instalaciones ubicadas 
en avenida Preparatoria, en el 
Campus II de la UAZ, o llamar al 
teléfono 492-92-3-84-39.

ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- Personal de 
barrido manual, que año con año 
era contratado para barrer el pe-
rímetro ferial, se manifestó este 
viernes, debido a que no se le ha 
informado de su contratación para 
la edición 2022 de la Feria Nacio-
nal de Zacatecas (Fenaza).

Lamentaron que, pese a que con 
anticipación por parte del patrona-
to se les solicitaron sus documen-
tos para contratarlas, no han reci-
bido respuesta, pues tienen 
conocimiento de que, en su lugar, 
fue contratada otra empresa.

“El encargado que agarró la 
barrida es el director del DIF y 
lo queremos aquí para que nos 
diga si nos va a contratar o no”, 
expresaron.

Las manifestantes afirmaron 
que son más de 60 personas, en-
tre mujeres que se dedican a ba-
rrer, y hombres, encargados de 
recoger la basura de los botes.

“Cada año nos habían contra-
tado y es injusto, porque no nos 
han dado la cara”, dijeron, por lo 
que advirtieron que, de no haber 
respuesta, se manifestarán y no 
dejarán laborar a los trabajadores 
de la otra empresa, pues hay per-
sonas que tienen hasta 25 años 
trabajando en esto.

ECODIARIO

SE MANIFIESTAN 
TRABAJADORAS 
DE BARRIDO 
MANUAL

CORONAN A REINA DEL ADULTO MAYOR

¡INICIA FORMALMENTE 
LA FENAZA 2022!

GARANTIZAN 
SEGURIDAD PARA 
LOS ASISTENTES 
A LA FERIA

ZACATECAS, ZAC.- A fin de generar 
tranquilidad y seguridad a los visi-
tantes de la Feria Nacional de Zaca-
tecas (Fenaza) 2022, el goberna-
dor David Monreal Ávila puso en 
marcha un operativo especial de 
coordinación interinstitucional, así 
como herramientas tecnológicas 
al alcance de todas las personas.

En este operativo especial, dis-
puesto en todo el circuito de las 
instalaciones de la feria, en la co-
lonia capitalina Tres Cruces, par-
ticiparán las corporaciones de los 
tres órdenes de gobierno.

El gobernador expuso que esta 
estrategia interinstitucional con-
templa el Centro de Mando insta-
lado en el Multiforo, que tiene vin-
culadas 60 cámaras de seguridad 
distribuidas dentro y fuera del 
complejo ferial, incluidas las colo-
nias cercanas, y este punto está 
ligado al Centro de Comando, Con-
trol, Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano (C5).

Se dispondrá de 40 arcos de se-
guridad en los distintos accesos a 
la feria y se colocarán tres Sitios Ro-

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde Jorge 
Miranda Castro, en compañía de 
la presidenta del Sistema Munici-
pal DIF Zacatecas, Maribel Herre-
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sas, en la entrada al Palenque, en el 
Torito y en la avenida Preparatoria.

En este operativo también se 
desplegarán 270 elementos de 
las policías municipales de Zaca-
tecas y de Guadalupe, Guardia Na-
cional, Policía Vial, Metropolitana, 
unidades especializadas Canina, 
Montada y en violencia de género, 
que usarán 62 patrullas, 26 mo-
tocicletas, tres grúas y 40 arcos 
detectores de metales y las cá-
maras de videovigilancia. 

En tanto, se dispondrá de dos 
unidades médicas de Protección 
Civil, una motobomba de ataque 
rápido, una cuatrimoto para des-
plazamiento rápido, módulos de 
atención y oficina de verificación 
y jurídico, y el Centro de Mando de 
Protección Civil en la Megavelaria. 

También, se contará con dos 
consultorios y dos unidades mé-
dicas de la Cruz Roja y de Reme-
za para atenciones varias, con el 
apoyo de 22 elementos de Pro-
tección Civil, paramédicos pie a 
tierra para dar rondines en los 
eventos y atender a los visitan-
tes, de 10 a 15 elementos muni-
cipales y siete voluntarios.

ra de Miranda y la presidenta del 
Sistema Estatal DIF Zacatecas, 
Sara Hernández, coronaron a Mar-
tita I, como reina del Adulto Mayor 
2022, así como a las princesas 
Rosita y Reina.

Durante su mensaje, Maribel 
Herrera expresó sentirse muy 
contenta de poder compartir este 
momento con los adultos mayo-
res, además de felicitar a Martita, 
Rosita y Reina, por participar en 

este certamen, así como a cada 
una de sus familias por contribuir 
en esta bonita y noble acción, ya 
que recaudaron más de 15 mil pa-
ñales para adulto, que ayudarán 
a quienes más lo necesitan.

CORONA GOBERNADOR A CORTE REAL

ZACATECAS, ZAC.- Con la corona-
ción de Miroslava I y las princesas, 
Azareth y Diana, el gobernador Da-
vid Monreal Ávila inició formalmen-
te las actividades de la Feria Nacio-
nal de Zacatecas (Fenaza) 2022.

Reunidos en el Domo de las 
instalaciones de la Fenaza, el 
mandatario estatal y su esposa, 
Sara Hernández de Monreal, con 
la ambientación de la Internacio-
nal Banda Sinfónica del Estado, 
colocaron las coronas a la Corte 
Real de la máxima festividad de 
los zacatecanos.

Después de dos ediciones que 
fueron suspendidas debido a la 
emergencia sanitaria por Covid-19, 
en esta ocasión se retomó una de 
las fiestas más esperadas por chi-
cos y grandes, en el aniversario 
476 de la fundación de la ciudad 
de Zacatecas y la celebración de 
Nuestra Señora de los Zacatecas. 

Tanto el gobernador David Mon-
real como su esposa, Sara Hernán-
dez de Monreal, presidenta hono-
rífica del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SE-
DIF), invitaron a los zacatecanos, 
visitantes de toda la República y 
del mundo, a gozar de este gran 
festejo, que contará con una diver-
sidad de actividades para todos los 
gustos en el circuito ferial. 

En la ceremonia de coronación 
también estuvieron presentes Ya-
seth Hernández Huerta, coordina-
dora de la Fenaza 2022; Le Roy 
Barragán Ocampo, secretario de 
Turismo de Zacatecas; familiares, 
amigas y amigos de la reina y prin-
cesas, así como funcionarios de 
los Gobiernos de Zacatecas, Mé-
xico y la capital, diputados locales, 
reinas de otros municipios y po-
blación en general.

ECODIARIO
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ENTREGAN PATRULLAS 
Y MOTOPATRULLAS 
A LA DSP DE JEREZ
JEREZ, ZAC.- El alcalde José Hum-
berto Salazar Contreras entregó 
dos nuevas patrullas equipadas y 
tres motopatrullas a la Dirección 
de Seguridad Pública (DSP) mu-
nicipal, en evento realizado en las 
instalaciones de la corporación.

Acompañado por el secretario 
de Gobierno, Pablo Alejandro To-
rres Corpus, el regidor Carlos Fé-
lix Carrillo y el director José Fiófilo 

ECODIARIO Meraz Macías, el alcalde recono-
ció a elementos que se hicieron 
acreedores al Certificado Único 
Policial (CUP), tras cumplir con la 
capacitación de forma inicial y de 
competencias básicas de función 
pública y evaluación de desem-
peño, se informó a través de un 
comunicado.

Ante los integrantes de la agru-
pación, el presidente municipal 
señaló que se está trabajando de 
la mano con el Secretariado Eje-

cutivo del Sistema Estatal de Se-
guridad Pública (SESESP), pues la 
intensión de esta administración 
es mejorar las condiciones en 
equipo.

En este sentido, posteriormen-
te se realizará la ampliación del edi-
ficio, en áreas como el comedor, 
dormitorios y en el sistema C-4; 
además, se considera la capacita-
ción permanente y se trabaja en 
aspectos como la homologación 
de salarios y seguro de vida.



10      MUNICIPIOS          ecodiariozacatecas   Sábado 03 de Septiembre de 2022

CONMEMORAN CON DESFILE EL 
468 ANIVERSARIO DE FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC. - Con un desfile, 
en el que participaron diversas ins-
tituciones educativas, se conme-
moró el 468 aniversario de Fresni-
llo, donde el oficio de la minería fue 
resaltado por varios contingentes.

Con los elementos de la Poli-
cía de Seguridad Vial y la escolta 
del Departamento de Protección 
Civil (PC) y Bomberos, inició el 
tradicional desfile, desde la ave-
nida García Salinas.

Le siguieron los contingentes 
conformados por los preescola-
res Beatriz González Ortega y Ollin 
Yoliztli, quienes participaron ves-
tidos de mineros con su tradicio-

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS nal casco y overol.
Las agrupaciones de baile no 

podían faltar, así como las depor-
tivas, quienes demostraron sus 
talentos ante cientos de espec-
tadores, que se apostaron en las 
principales calles del municipio.

Por su parte, los integrantes 
del Pentatlón Militarizado realiza-
ron diversas demostraciones y 
acrobacias.

En el Jardín Obelisco, las au-
toridades municipales, enca-
bezadas por el alcalde Saúl 
Monreal Ávila, observaron los 
diversos contingentes que des-
filaron, destacando una danza 
de niños de la comunidad Án-
geles de los Medrano.
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CONFORMA IZC COMITÉ DICTAMINADOR 
PARA DESARROLLO CULTURAL 
ZACATECAS, ZAC.- La directora 
del Instituto Zacatecano de Cul-
tura (IZC), María de Jesús Muñoz 
Reyes, tomó protesta al Comité 
Dictaminador del Programa de De-
sarrollo Cultural Municipal 2022.

Luego de la firma del Convenio 
Marco de Apoyo y Colaboración 
Estado-Municipios, para la descen-
tralización de las políticas cultura-
les en el estado y sus lineamientos 
para acceder a dicho programa, 
fue instalado el Comité Dictamina-
dor, que será el órgano responsable 
de llevar a cabo la gestión para el 
otorgamiento de recursos y apro-
bación de proyectos de los muni-
cipios, en materia cultural.

Otro de sus objetivos es el con-
trol y seguimiento, así como la re-
visión de los informes trimestra-
les, una vez aplicados en temáticas 
como difusión y animación cultu-

ECODIARIO ral; formación artística, fomento 
del libro y la lectura y preserva-
ción, investigación y difusión del 
patrimonio cultural.

Asimismo, los municipios podrán 
desarrollar proyectos que tengan 
que ver con el desarrollo, promoción 
y difusión de las culturas populares; 
desarrollo cultural infantil y juvenil, 
atención a públicos específicos y el 
fortalecimiento a los institutos mu-
nicipales de cultura.

El Comité quedó conformado 
por la directora del IZC como pre-
sidenta; la directora de Vinculación 
Estratégica, Lourdes Imbert Ca-
rreón, como secretaria técnica, y 
como vocales los titulares de la Se-
cretaría Técnica del IZC, y las áreas 
del Centro Estatal de las Artes, En-
señanza e Investigación, Proyec-
tos, Difusión y Animación, Sistema 
Estatal de Museos, y representan-
tes de la Junta de Gobierno y Órga-
no Interno de Control del IZC.
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HALLAN CUERPO SIN 
VIDA DE UNA MUJER

ATACAN A DOS 
HOMBRES AFUERA 
DEL CERERESO DE 
FRESNILLO

TENÍA SIGNOS DE TORTURA

GUADALUPE, ZAC.- En la localidad 
Las Norias, fue localizado el cuer-
po sin vida de una mujer.

De acuerdo a testigos, la 

ECODIARIO víctima tenía signos de violen-
cia. El hallazgo se hizo la ma-
ñana de este viernes, cuando 
personas que trabajaban en la 
zona de cultivo dieron aviso a 
las autoridades.

Al lugar se trasladaron ele-
mentos de diversas corporacio-
nes de seguridad, mientras que 
personal de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado (FGJEZ) rea-
lizó las primeras diligencias.

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- A las afueras 
del Centro Regional de Reinser-
ción Social (Cerereso) de Fres-
nillo, se registró un ataque a ba-
lazos la tarde de este viernes, 
que dejó dos hombres heridos.

Habitantes de algunas zonas 
del municipio se alertaron al ver 
las patrullas pasar con exceso 
de velocidad, tras el reporte de 
detonaciones de arma de fuego.

En dicho lugar, dos hombres 
fueron atacados a balazos cuan-
do salían del centro y, en cues-
tión de minutos, fueron llevados 
por paramédicos al Hospital Ge-
neral, mientras que de los ata-
cantes se informó que huyeron 
de la zona.

La Policía de Investigación 
(PDI) se hizo cargo del lugar, 
mientras que personal de la Di-
rección General de Servicios Pe-
riciales recolectó los indicios.
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DESALOJAN A EXTRABAJADORES DE 
MEXICANA DE AVIACIÓN DEL AICM

NUEVO LAREDO, TAMPS.- Con pan-
cartas y globos, familiares exigie-
ron justicia y se manifestaron a 
las afueras del cuartel militar por 
la muerte de Heidi Mariana, menor 
de cinco años que falleció tras un 
enfrentamiento en Nuevo Laredo, 
Tamaulipas.

La familia de Mariana realizó 
una protesta afuera de las insta-
laciones del Cuartel Macario Za-
mora, donde la abuela de la niña, 
Aracely Rodríguez Guerra, pidió 
que los culpables fueran presen-
tados ante las autoridades.

“Hablo con el coraje de una abue-
la, era una niña de cinco años; ¿qué 

ECODIARIO les hacía la niña de cinco años?, iban 
solos, disparando, no iban otros ca-
rros, no iban otras camionetas”, de-
claró Aracely Rodríguez.

La familia pidió la intervención 
de la Comisión de los Derechos 
Humanos para exigir justicia ante 
las autoridades competentes, por 
lo que se presentó un escrito en 
la Ciudad de México, que fue lle-
vado por el presidente del Comité 
de Derechos Humanos de Nuevo 
Laredo, Raymundo Ramos, ante 
las máximas autoridades, para 
que no quede impune.

Al grito de “queremos justicia”, 
“justicia para Heidi”, “que este caso 
no quede impune”, los manifes-
tantes alzaron la voz.

EXHIBEN A OPOSITORES QUE VOTARON A FAVOR DE LA PRISIÓN OFICIOSA

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador pi-
dió a los dirigentes del PRI, Alejan-
dro Moreno; y del PAN, Marko Cor-
tés, hacer un acto de honestidad 
y congruencia frente a la discusión 
de la prisión preventiva oficiosa.

En la conferencia mañanera 
desde Palacio Nacional, el man-
datario lanzó este mensaje luego 
de que se mostrara a los legisla-
dores de oposición que votaron 
en 2008 a favor de esta figura ju-
rídica, que se podría eliminar el 
próximo lunes por decisión de la 
Suprema Corte.

“¿Qué no puede el presidente 
del PAN o del PRI, a ver, pon la grá-
fica, que votaron a favor de la pri-
sión preventiva, qué no pueden 
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EXIGEN JUSTICIA PARA 
NIÑA QUE MURIÓ EN 
UN ENFRENTAMIENTO

ahora? En un acto de honestidad, 
de congruencia, decir: ¿Era sena-
dor y votó a favor (Alito y Marko)?

Sí, es un asunto que amerita 
un posicionamiento, desde luego, 
son libres los ministros y libres 
todos”, señaló.

Previamente, el subsecretario 
de Seguridad, Ricardo Mejía, mos-
tró una lista de priístas y panistas 
que, durante el sexenio de Felipe 
Calderón, votaron a favor de la 
prisión oficiosa.

Del PRI estaban, en el Senado, 
Manlio Fabio Beltrones, Pedro Joa-
quín Coldwell, Francisco Labasti-
da, Jesús Murillo Karam y Alejan-
dro Moreno; y en la Cámara de 
Diputados, Mariano González Za-
rur, José Rosas Aispuro, Beatriz 
Pagés, Ricardo Aldana, Joel Ayala 
y César Camacho Quiroz.

CIUDAD DE MÉXICO,- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
condenó el intento de ataque 
contra la vicepresidenta de Ar-
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CONDENA AMLO 
ATENTADO CONTRA 
CRISTINA KIRCHNER

gentina, Cristina Fernández de 
Kirchner, ocurrido la noche del 1 
de septiembre, cuando un hom-
bre le apuntó al rostro con un 
arma.

"Fue algo lamentable, pero al 

mismo tiempo diría que milagro-
so, porque está bien Cristina, es 
un acto reprobable ante cualquier 
circunstancia", dijo AMLO, quien 
leyó una misiva enviada al pre-
sidente Alberto Fernández.

CIUDAD DE MÉXICO.- Integrantes 
de la Asociación de Jubilados, Tra-
bajadores y exTrabajadores de la 
Aviación Mexicana (AJTEAM) in-
formaron que fueron desalojados 
de los espacios donde anterior-
mente se encontraban los mos-
tradores de la extinta Mexicana 
de Aviación.

En este sitio del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de Mé-
xico (AICM), los exempleados de 
la extinta aerolínea habían insta-
lado una cafetería donde ofrecían 
diversos servicios a los viajeros, 
además de tener pancartas sobre 
su movimiento.

La AJTEAM especificó que en 
el desalojo participaron elemen-
tos de seguridad del AICM y per-
sonal de la Secretaría de Marina 
(Semar).

"La acción de desalojo llevada a 
cabo el día de hoy nos deja en total 
estado de indefensión, sin recursos 
para apoyar a nuestros compañe-
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ros y recursos para mantener la lu-
cha jurídica", manifestaron.

“Estamos totalmente sorpren-

didos, pues en los gobiernos an-
teriores del PRIAN no encontramos 
solución, pero al menos sí toleran-

cia, a diferencia de este gobierno, 
que pensábamos que se caracte-
rizaba por un alto sentido social”, 

indicó la asociación.
Este desalojo provocó además 

que se cerrara el acceso a la Puer-
ta 3 de la terminal aérea, lo que obli-
gó a los usuarios del área de llega-
da en la puerta 2 o de la gente que 
venía arribando a la terminal, a ca-
minar hasta la puerta 4, ocasionan-
do molestia entre los usuarios.

Apenas el lunes pasado, per-
sonal que mantenía el plantón des-
de 2010 en esta terminal aérea, 
celebraba un mitin por los 12 años 
de la extensión de Mexicana de 
Aviación en sus instalaciones, en 
la terminal 1.

Hasta el momento, ni las au-
toridades del Aeropuerto Interna-
cional Benito Juárez o el gobierno 
federal han dado una explicación 
sobre este desalojo.
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“Recién se envió la iniciativa del presidente López Obrador a la Cámara 
de Diputados para que sea discutida la incorporación de la Guardia Nacional 
a la Sedena, lo que significaría, en un viaje de no retorno, la militarización 
de las tareas que competen lícitamente a los organismos civiles 
y administrativos; ¿qué implica esto?”

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN

La GN topará con la SCJN

HUGO 
RAFAEL 
SÁNCHEZ T ras una primera lectura de la 

propuesta, se puede concluir 
que contradice directa y ex-
presamente a lo establecido 

a nuestra Constitución, ya que la 
Carta Magna indica claramente que 
la seguridad pública tiene que estar 
a cargo de un mando civil, en su 
caso, la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana.

Sin embargo, es claro que no pros-
perará (la propuesta de AMLO). La 
iniciativa será impugnada por una 
acción de inconstitucionalidad y esa 
acción de inconstitucionalidad des-
embocará en una votación que, se-
guro, será de 11 a cero en la Suprema 
Corte de Justicia, no hay forma de 
explicar que se cambie de adscripción 
una dependencia que, en la Constitu-
ción dice, debe pertenecer en la Se-
cretaría de Seguridad Pública. La ini-

ciativa de AMLO se aprobará de 
manera “expedita”, tanto en el Senado 
de la República, como en la Cámara 
de Diputados.

Además, el mandatario mexicano 
no se esperó al 1 de septiembre, a la 
entrega de su Cuarto Informe de Go-
bierno al Congreso de la Unión, ni al 
arranque de los trabajos del Poder 
Legislativo y entregó, desde el miér-
coles 31 de agosto, a la Cámara de 
Diputados la iniciativa preferente de 
reformas a la Guardia Nacional.

Aunque la ley señala que la entre-
ga de este tipo de iniciativas “prefe-
rentes” se dan cuando inicia el perio-
do ordinario de sesiones, el titular del 
Poder Ejecutivo entregó ya sus pro-
puestas de reformas, que contienen 
modificaciones a la Ley Orgánica de 
la Administración Pública Federal, a 
la Ley de la Guardia Nacional, a la Ley 

Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea 
Mexicanos y a la Ley de Ascensos y 
Recompensas del Ejército y Fuerza 
Aérea Mexicanos, en materia de Guar-
dia Nacional y Seguridad Pública.

L a experiencia de soledad no 
es lo mismo que estar solo. Se 
puede estar sin la compañía 
de alguien en una habitación 

escribiendo este artículo y, efectiva-
mente, estoy solo; por otro lado, pue-
do estar leyendo en voz alta este tex-
to en una oficina con cuatro personas 
más, pero a nadie le importa ni le in-
teresa escucharme, creando cierta 
incomodidad conmigo mismo, así 
que tomo asiento, continúo con mis 
actividades como si nada pasara, pero 
me pasa, al mismo tiempo, de todo, 
estoy acompañado de varias perso-
nas y no puedo dejar de experimentar 
que estoy solo, esa es la experiencia 
de soledad.

Esta experiencia forma parte de 
la vida, algunos filósofos hablan de 
que nos acompaña desde el momen-
to en que nacemos y lo seguirá ha-
ciendo en nuestra muerte. Por mucho 
que nos esforcemos, no podemos 
describir nuestro nacimiento, fuimos 
arrojados sin la capacidad de comu-
nicarnos, de expresar palabras y sím-
bolos para poder contar dicho even-
to; con el tiempo adquirimos un 
lenguaje y podemos expresar lo que 
sentimos, por eso no podremos ha-
cerlo con nuestra muerte, porque 
cuando la muerte llega, habremos 
dejado de sentir.

Es paradójico, cuando uno nace, 
lo hace en compañía de otros seres 
humanos, pero si se cuenta con la 
oportunidad, esos otros seres lo 
acompañarán por muchos años, aun-
que, si no se cuenta con la fortuna de 
un ambiente familiar, puede que ese 
recién nato termine abandonado en 
un bote de basura, quedándose ahí, 
abandonado y solo.

A consecuencia de esto, el primer 
bebé adquiere la predisposición de 
permanecer siempre con gente, un 
niño que mantiene un vínculo con sus 
padres, llora al verlos irse de casa, 
porque le angustia la posibilidad de 
que su padre o madre se vayan para 
no regresar, es entonces que siente 
por primera vez el miedo a quedarse 
solo.

El miedo a quedarse solo puede 
acarrear como consecuencia el deseo 
de estar con alguien, hay quien ter-
mina una relación de pareja e inme-
diatamente ya está en una relación 
nueva, pero también está presente el 
miedo a sentirse en soledad, hay quien 
tiene entonces su pareja y al mismo 
tiempo puede tener una o más rela-
ciones íntimas con otras personas, 
porque, aunque no quiere alejarse de 
esa primera persona, tampoco quie-
re aceptar lo soledad que siente es-
tando con ella. Tanto el miedo de que-

darse o sentirse solo forman parte de 
nuestra condición humana, solo que 
eso no nos lo explican en la primaria, 
creo que, en ningún centro educativo, 
por el contrario, quien se aísla, quien 
no se relaciona con otros, quien no 
habla, es mal visto, lo ven como un 
enfermo o alguien con problemas, 
con esto considero que la experiencia 
de soledad debería reconocerse como 
“ese sentimiento que se apodera” 
cuando somos conscientes de nues-
tra unicidad y que debemos romper 
esos tabús y creencias de que nos 
hacen mirarlo como algo malo.

Especialista en Seguridad 
Pública. Instructor certificado 
en Derechos Humanos por el 
C I C R .  P r e s i d e n te  d e  l a 
Asociación Desarrollo de 
Liderazgo y Talento AC.
Mtro en Juicios Orales.
Contacto:  si lverado _ hr@
hotmail.com

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Ese sentimiento que se apodera”

LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA

No sabemos estar solos

ALEJANDRO 
BRAVO 
PÉREZ

Terapeuta Existencial
Correo: cypesc@gmail.com
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La orquídea “stanhopea oculata” es una especie única que se 
destaca por su belleza y su fragancia a chocolate blanco. Tienen 
“una coloración que puede ir desde el blanco marfil hasta el 
beige, con motas de color rojo oscuro.

El hábitat de esta especie única se extiende desde América 
Central hasta Colombia y Venezuela.

La dificultad de floración de esta especie radica en conseguir 
un hábitat favorable, además no supera los tres días de duración 
debido al gran esfuerzo que dedica a despedir el característico 
olor.  

(EFE VERDE)

ORQUÍDEA 
CON OLOR A 
CHOCOLATE




